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令和元年 ９月２０日 

保護者各位 

宮古島市立下地小学校 

校 長 乾 邦 夫 

 

 

令和元年度１学期学校評価に係る保護者アンケートの結果について 

 

学校評価における保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。多くの保護者の皆様にご

協力いただきまして、今後の学校経営のために有益な資料となりました。 

今後も、情報を公開し、開かれた学校として皆様に信頼される学校経営に努めて参りますので、ご

協力をお願いします。 

 

（ご提出いただいた人数 145 人/211 人中 回収率 68.7％） 

 
 

16 項目、15 項目で肯定的な回答（「そう思う」「どちらかと言えばそう思う」と答えた方の合計）

が 70％を超え、その中でも、11 項目は肯定的回答 90％以上と高く、おおよそ良好な状態と言えると

思います。 

 

 

 

 

 

そう思う やや どちらとも あまり そう思わない 無回答 肯定

92 41 11 0 1 0 92%

111 32 1 1 0 0 99%

86 44 11 4 0 0 90%

68 63 12 1 1 0 90%

75 55 13 1 1 0 90%

84 55 5 1 0 0 96%

93 46 1 4 1 0 96%

88 45 11 1 0 0 92%

89 45 9 2 0 0 92%

79 55 8 2 1 0 92%

68 59 13 4 1 0 88%

64 61 14 4 2 0 86%

120 18 5 1 1 0 95%

71 57 14 2 1 0 88%

48 55 28 12 2 0 71%

53 20 33 13 26 0 50%

質問

11　学校は、保護者や地域の人々との交流を積極的に進めている。

12　家庭では、子供に早寝早起きをさせている。

7　学校は、子供の安全指導や事故防止に努めている。（安全点検・安全指導・避難訓練等）

8　学校は、授業参観や懇談会などの機会を適切に設けている。

9　学校は、教育活動や児童の様子などを各種たよりなどで分かりやすく伝えている。

10　学校は、学習の場にふさわしい環境の整備・充実に努めている。

16　あなた（保護者）は、子供に自力登校（自転車・徒歩登校）させるよう努めている。

学
校
に
つ
い
て

家
庭
に
つ
い
て

15　あなた（保護者）は、ＰＴＡ活動・授業参観等の学校行事にできるだけ参加するように努めている。

13　家庭では、毎日、朝食を食べさせてから登校させている。

14　家庭では、子供の家庭学習の時間を確保し励ましの声かけに努めている。

1　子供は、学校へ行くのが楽しいと言っている。

2　子供は、学校行事(運動会、遠足など)を楽しみにし、積極的に参加している。

3　子供は、授業が楽しいと言っている。

4　先生は、子供の困ったことや悩みなどについて、誠実に対応している。

5　先生は、子供たちの能力や努力を適切・公平に評価している。

6　先生は、やっていいこと・悪いことについてきちんと指導している。
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※ 自由記述の欄では、お褒めの言葉も頂きました。ありがとうございます。 

◎ 人数の多い学級をいつも笑顔で、明るくご指導してくださる担任の先生と温かい励ましの声を

かけてくれる先生方ありがとうございます。 

◎ 担任の先生は、子供たちの良いところをのばしてくれる方です。他の先生も見習ってほしいで

す。 

◎ 学校やクラスメイト、お友達が好きすぎています。まだまだ１年生気分が抜けていないところ

がありますが、担任の先生の協力や助言もあり安心しています。いつもありがとうございま

す。 

◎ いつも安全で安心な環境作りをしていただきありがたいです。通いやすい学校で下地の先生が

大好きと子供も言っていて、親も嬉しいです。 

◎ 少しずつでも自力登校するようには言っていますが、どうしても…。がんばらせましょうね。 

◎ 授業の様子など、こまめに写真や動画などで見せていただけて、いつも楽しみにしています。

ありがとうございます。 

◎ 子供に貧血の症状があるのですが、先生方のご理解のおかげでとても助かっています。いつも

ありがとうございます。 

◎ 下地小学校の子供たちは立ち止まって挨拶をすることができ、とても気持ちが良いです。学校

で身に付けていただいていると感謝しています。 

◎ 学年が上がるにつれて子供自身少しずつ自信がついてきていて、たくましくなってきていま

す。毎日、楽しく安全に登校できるのも学校生活が充実しているからだと思います。先生方の

指導あってのものです。いつもありがとうございます。 

◎ 言いたいことも言えずに折れてしまいわだかまりが残ってしまうことがあるのではないかと思

う。誰だって自分の子供を信じたい。自分がされて嫌だったことは絶対にしないという我が子

を信じます。もちろん、家庭でのしつけが基本ですが、やっぱりプロである先生方の指導力は

心強いです。集団となると、家では見えないところもあります。今後とも宜しくお願いしま

す。いつもありがとうございます。 

◎ 先生方の熱心で温かなご指導ありがとうございます。子供たちの学級での様子や家庭学習の取

り組み方等、一人一人の頑張りやクラスの課題等が伝わる学級通信が毎回楽しみです。これか

らも宜しくお願いします。 

◎ 現在いじめがあると聞いています。先生は一生懸命その問題を解決しようとされていて、その

様子を子供からよく聞いています。難しく、大変な問題ですが、早く元の元気で楽しいクラス

に戻ることを願っています。 

◎ 朝のあいさつや見守り、本当にありがとうございます。教頭先生がいてくれて安です。 

◎ いつもご指導ありがとうございます。何事にも挑戦でき、励ましてくださる先生方のおかげ

で、子供たち充実した学校生活を送れています。感謝です。 

 

 ありがとうございます。保護者や地域の皆様のご協力のもと、学校教育の充実が図られています。

子供たちにとって過ごしやすく、卒業後も母校として誇りの持てる教育環境を目指して、今後もご協

力をお願いします。 
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※ ご意見・ご要望もございましたので、以下、学校としての意見を述べさせていただきます。なお、似た内容のご

意見は、まとめたり、（なるべく発言趣旨を変えないように）短くしたりしてあります、ご了承ください。 

 

授業参観以外で、なかなか学校へ行くことができないので、低学年のうちは個人面談があると良いと思います。今年

度は人数も多く時間的に難しいかと思いますが、よろしくお願いします。 

 本校では、4 月に家庭訪問を行っており、個人面談を行っていません。児童の学校での活動は、学級だよりや学校の

ホームページやブログ等で、家庭に届くようにしています。気になるようなことがありましたら、随時担任まで声かけ

をお願いします。 

 

（自力登校について）歩道が雑草や木の枝で小学生には危険なところがあります。歩道に車を停める人、農業の重機

を置いている人などもいます。除草剤なども撒かれています。車での不審者、レンタカー事故等も増えており、自転

車・徒歩登校が良いのかどうか、悩ましいと思います。そのための児童教育、周辺の道路整備も必要かと考えます。 

 沖縄県では、徒歩通学を推奨しています。（小 5 と中 2 の調査で、沖縄県は徒歩通学の割合が全国最低でした。）本

校でも、徒歩・自転車など自力通学は子供たちの体力向上や子供自身の危険回避能力の向上に繋がるものだと考え、推

奨しています。子供たちには、学級活動や帰りの会等で、登下校時の安全指導を行っていますが、ご指摘のように歩道

が完備されず徒歩通学が危険な場所もあります。PTA の校外指導部の取り組みとして、通学路の危険箇所を調べて、市

に改善していただいていますが、まだ十分ではないと考えています。 

絶対に徒歩通学しなければならないと言うことではありません。登下校の安全管理に関しては、保護者の皆様に判断

していただきたいと考えています。また、通学路の除草等については、これからも道路の管理者（市や県）にお願いし

ていきたいと思います。 

 

運動場近くにある遊具は、とても危険だと思います。早いうちに対策をして下さい。 

遊具遊びについて、安全に遊ぶための指導をしています。定期的に指導をして行きたいと考えています。 

 

子供たちの口が悪く、暴力も目立ちます。こわいです。 

道徳、学級活動の時間や毎月の振り返り活動で、自分の行動を振り返る機会を設けています。今回のご指摘を児童に

も伝え、今後も、言葉遣いや暴力について考える時間を持ち、児童と一緒に考えていきたいと思います。 

 

交通安全週間で旗を持って見守ってくれているのはありがたいのですが、立っている位置がおかしい方がいます。 

安全指導での立ち位置を再度確認して、次回に繋げたいと思います。 

 

教室が暑いそうです。クーラーつけてほしいです。 

普通教室にクーラーがつきます。子供たちの学習環境が改善されると考えています。市教育委員会に感謝します。 

 

勉強を教える際、熱心に指導してくださり、感謝しています。ただ、子供は先生に対して「怒るととても怖い」とい

う感情が最も強いようで、先生の日頃の情熱や愛情が一瞬の「怒り」で子供たちの中から消えてしまっているとした

らとても残念です。先生にとっても子供たちにとっても楽しい学校であることを願います 

熱心に指導するあまり、声が大きくなったり注意の回数が増えたりすることがあったのかと思います。今後は、留意

して子供たちが安心して学びを深められるように努めたいと思います。 

 

体育館の女子トイレに洋式トイレを設置してほしい。 

教育委員会に要請し、対応したいと思います。 

 

一部の問題児童によるいじめと認識できる兆候があるようです。今後のエスカレートや潜在化を適切に防止すること

を望みます。登校拒否になる前に、いじめ問題解決してほしいです。 
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学校では、毎月のいじめアンケート、年２回の教育相談を実施し、いじめの早期発見・早期解決につなげるための取

り組みをしています。また、道徳や学級会等を活用し、授業の中でも相手の気持ちを考えたり、みんなが楽しく学校に

通うためのきまりを考えたりしています。今後も、個人・学級・学校全体と多様なアプローチを行い、いじめのない学

校・学級づくりの実践に努めていきます。 

 

運動会を午前中だけにしてほしい。熱中症が心配です。子供たちの踊りや競技をメインにして、父兄が参加するプロ

グラムは減らしても良いと思います。９月でも真夏のような暑さが心配です。運動会の日程を検討していただけませ

んか。 

１学期は、梅雨の時期で蒸し暑く、10 月の実施になると、読書月間や陸上競技大会への取り組みと重なるため、運動

会は例年 9 月第 3 週に行っています。行事の精選や練習期間の短縮、プログラムの見直し等で、以前と比べるとずいぶ

んスリム化されたと考えています。午後も１時間程度で終わる予定です。適度な休憩や給水、テントの設営等、熱中症

対策もしっかりと行いたいと思います。また、望ましい運動会の日程など、行事については、常に改善する視点で検討

していきたいと考えています。ご意見ありがとうございます。 

 

池をもっときれいにしてほしいです。 

 定期的に掃除をするように、計画します。 

 

もう少し部活の終了時間を早くしてほしいです。６：４５には下校できるぐらいが良いです。 

 ４月の指導者会議において、「部活動終了時間は６時 30 分とし、各部とも厳守する。（ただし、冬場の日の短い期

間においては、６時 30 分を待たずに暗くならないうちに終了する。）」という確認をしています。ご意見は、再度、

指導者会議で協議したいと考えます。 

 

家庭科室の清掃当番がいないと聞いています。そのためかとても汚いそうです。料理をしたり食べたりすることもあ

ると思いますので、衛生面が不安です。 

家庭科室は、毎日使う場所ではないため、清掃当番を割り当てていません。使用後に、その都度、使った学級が責任

を持って清掃しています。また、衛生面には最大限留意しており、用具等も使用前に全部洗剤で洗っています。 

 

プールの授業が少なくて残念です。もう少し泳ぎの指導をしていただきたかったです。 

小学校体育では、「体つくり運動」「器械運動」「陸上運動」「水泳」「ボール運動」「表現運動」「保健」等の領

域について、偏りの無いように指導するようになっており、それに基づいた体育科の指導内容や実施時数の計画でプー

ル学習を行っています。バランスのよい発達を促すためにも、水泳学習の時間だけを増やすことは難しいことを御理解

下さい。児童の実態に合わせた、学習内容の計画的・段階的な取り組みを工夫し、配当時間で泳げる子の割合を増加さ

せることに努めます。 

 

少人数クラスなので、不得意教科に対する対策をどのようにしているか。家庭学習で、目が届かない所をもう少し先

生が寄り添って対応して下さると助かります。 

本校では、授業中にその時間に身に付けておくべきことができているかどうかを評価したり、「帰りの会」後に「今

日のチェック」として児童の実態把握をしっかり行ったりして、放課後の時間等を使って、個別指導を工夫していま

す。また、教育相談の期間に、一人一人の学習について話し合い、それぞれの取り組みを進めています。家庭との協力

のもと、授業、個別指導、家庭学習、朝のドリルなどを連動しながら、個に応じた支援を工夫していきたいと考えてい

ます。 

 

日々の出来事や連絡、明日の予定等、お手数だと思いますが、よい子の一日に書いていただけると助かります。宿題

の誤表示が多いのが少し気になります。 

「よい子の一日」は、翌日の時間割や学校行事等の確認の為に取り組んでいるものです。ご指摘のように連絡の不備

があったのであれば、改善に努めたいと思います。日々の出来事の記入に関しては、一人一人にコメントをする時間的

余裕が無いのが現状です。学年便りや学級便りを活用して、お伝えしますので、よろしくお願いします。宿題について

はチェックをしっかり行い、誤表示を減らすよう努力します。 

ご協力ありがとうございました。 


